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Aos cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e nove minutos, na
sala 203 do Instituto de Estudos em Saúde e Biológicas - IESB, reuniram-se sob a presidência do vice
diretor da Facbio Professor Dr. Felipe Fernando da Silva Siqueira, o Conselho da Faculdade de Biologia, com
a presença dos seguintes membros: professora Dra. Clarissa Mendes Knoechelmann, professor Dr.
Diógenes Henrique de Siqueira Silva, professora Dra. Edith Cibelle Oliveira Moreira professor Dr. Paulo
Nogueira da Costa, professora Dra. Raquel da Silva Ribeiro, professor Dr. Sidnei Cerqueira dos Santos e
professora Dra. Zanderluce Gomes Luiz. Ouvintes: não houve. Ausência justificadas: professor Dr.
Bernardo Tomchisky (afastado pós doutorado), professor Dr. Keid Nolan Sousa, professora Dra. Aline
Correa de Carvalho, professor Dr. Danilo Elias de Oliveira (Férias), Professor Dr. José Nazareno dos Santos
Junior e Flora Marya de Lima Bispo. 1. ABERTURA E VERIFICAÇÃO DO QUÓRUM. 2. INFORMES. 3.
PROPOSIÇÕES. 4. ORDEM DO DIA. 4.1. Comportamento discente da turma 2023. 4.2.
Representação docente da FACBIO na congregação (Requerente Prof. Aline Correa).4.3.
Afastamento para missão científica (Requerente Prof. Danilo Oliveira). 4.5. Saída de campo das
disciplinas de Ecologia de Populações (Profa. Clarissa) e Monitoramento e Controle Ambiental
(Prof. Felipe). 5. O QUE OCORRER .6. ENCERRAMENTO. 1. ABERTURA E VERIFICAÇÃO DO
QUÓRUM. O vice diretor da Facbio, professor Dr. Felipe Fernando da Silva Siqueira, iniciou dando boas-
vindas a todos. Fez a verificação de quórum, e com mais de cinquenta e um por cento dos professores, deu
prosseguimento à reunião. 2. INFORMES: Informe 1. A professora Zanderluce informou que agora é a
coordenadora de estágio e está tentando restabelecer o convênio entre a Unifesspa e o ICMbio e em
conversa com o representante do órgão, o mesmo informou que o curso de engenharia florestal já
começou o termo de convênio com eles, agora falta ela verificar com o professor responsável para saber se
esse termo inclui todos os cursos da Unifesspa ou só a engenharia florestal. Ela também ressaltou que vai
verificar se é obrigatório ou não, mesmo que a biologia não coloque obrigatório inicialmente e juntamente
ver a questão do termo técnico entre a Unifesspa e ICMbio. Informe 2. A professora Zanderluce informou
que sobre o estágio da casa da cultura, tratará a questão na pauta de comportamento discente. Informe
3. A professora Clarissa informou que a Sinfra, a procurou semana passada para saber informações sobre o
Herbário e na ocasião eles falaram que vão se reunir com a biologia para ver se estar tudo certo para
decidir o local e começar a construção. Ela frisou que o Herbário está em segundo lugar nas demandas da
Sinfra então provavelmente até o fim do ano esteja construído. Informe 4. O professor Felipe informou
que durante o Fala Unifesspa, ele falou sobre a demarcação de áreas de APP e Reserva da Unifesspa e
depois do evento se reuniu com o setor responsável de meio ambiente da Sinfra e foi solicitado pelo setor
que fosse feito as demarcações de GPS delimitando as áreas que depois eles irão marcar com os piquetes.
Informe 5. O professor Felipe informou que o professor José Nazareno enviou a primeira parte de
documentos a Proeg que é de formulários e avaliação de docência. Agora está na terceira fase de
documentos onde já foi compartilhado via e-mal as pastas para preenchimento pelos docentes, ressaltou
que as informações são referentes aos últimos três anos, cujo o prazo de preenchimento se encerra
anteriormente a visita do MEC. Informe 6. O professor Felipe informou que a professora Rosângela do
campus de São Felix que vai ministrar a disciplina química orgânica blocada na biologia foi transferida para
o campus de Marabá e que agora ministrará a disciplina de modo regular no curso, deste modo deverá ser
visto o horário para a docente. Informe 7. O professor Felipe informou que conforme foi debatido no NDE
da biologia, a Facbio solicita aos docentes que possuem disciplinas optativas no novo PPC do curso que
revise as ementas das disciplinas, referencial bibliográfico seguindo os critérios do MEC e considerando o
portal de periódicos da CAPES, os acervos físicos e virtuais da Unifesspa. Informe 8. O professor Felipe
informou que foi recebido o pedido de aproveitamento de estudos da aluna Ingrid Borges Rocha da
atividade de estágio IV e que ocorreu uma dúvida se aluna pode aproveita-lo. O professor Paulo informou
que o estágio IV é defesa de projeto, e que a aluna já defendeu e continuará sua orientanda, portando
pode pedi o aproveitamento. Informe 9. O professor Felipe informou que serão ofertadas para o
Mobim/Mobex-Unifesspa vagas da biologia sendo: 01 vaga para o Mobim, 01 vaga para o Mobex e 05 para
a ampla concorrência. Informe 10. O professor Felipe informou sobre a recepção de calouros que ocorrerá
de 04 a 08 de março, sendo que as faculdades terão 3 dias para realizarem a sua programação e os
institutos apenas uma pequena parte para fazer a apresentação institucional. 3. PROPOSIÇÕES. Estágio
Obrigatório (Prop. Zanderluce), Alteração de dias do Estágio (Prop. Zanderluce) e Evento de 10 anos da
Biologia (Prop. Diógenes). Posto em votação foi aprovado por unanimidade .4. ORDEM DO DIA. 4.1
Comportamento discente da turma 2023. O professor Felipe apresentou o ponto de pauta e passou a
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palavra a professora Clarissa, que por vez falou sobre o comportamento de dois discentes: Adriano Oliveira
Silva de Meneses e Juan Fernando Fortes Couceiro. A professora falou que durante os 15 anos de docência
nunca ocorreu uma situação como essa, mas ocorreu no dia 29 de dezembro de 2023 às horas 00:37, onde
ela recebeu um e-mail do aluno Adriano questionando as faltas e reprovação. A professora explicou para o
aluno sobre suas faltas e reprovação e depois disso a mesma recebeu em seu WhatsApp mensagem com
palavras de baixo calão feitas pelo aluno Juan Fernando, ou seja, o aluno a chingou. A professora ressaltou
que quer que o aluno Juan seja advertido não precisa ser formal e administrativo, mas é necessário, frisou
que se sentiu muito triste com o comportamento principalmente do aluno Juan e que ela não é obrigada a
ouvir desagrado de aluno. Ressaltou que tal situação deixa uma reflexão sobre o tipo de profissional que a
instituição quer formar. O professor Felipe falou que a Facbio entrou em contato com o CRCA e Proeg para
saber se a Unifesspa tem uma resolução que atenda a esses casos, ligou também na Ouvidoria e a mesma
lhe orientou a usar o regulamento da UFPA, pois a Unifesspa ainda não tem um próprio. O professor Felipe
leu o regulamento na parte trata o comportamento discente e ressaltou o artigo 245 que traz as penas que
podem ser aplicadas ao aluno: I - Advertência, II repreensão, III suspensão e IV exclusão. O professor
Felipe ressaltou que o aluno Juan tem que ser advertido. A professora Edith Cibelle falou que no caso do
aluno Juan que é autista não foi dado nenhum suporte por parte da Unifesspa para maior compreensão do
autismo. Frisou que leu o e-mail enviado pelo aluno Adriano a professora Clarissa e que não há palavras
ofensivas, já a mensagens enviadas pelo aluno Juan sim, essas possuem ofensas a professora. O professor
Felipe falou que ambos os alunos são comportados em sua aula e que sempre busca falar sobre o
machismo estrutural porque percebe que os alunos em geral têm mais respeito e temor por docentes
homens do que mulheres. O professor Diógenes e Felipe sugeriram apenas uma conversa informal com o
aluno Adriano. A sugestão foi aceita por todos. Em seguida a professora Zanderluce parabenizou o
professor Felipe por sua iniciativa de falar sobre o machismo estrutural e pediu que todos os professores
reforcem a conversa sobre o tema nas turmas da biologia, pois também tem a percepção que os alunos em
geral respeitam mais docentes homens que docentes mulheres. O professor Felipe elogiou a turma 2023 e
frisou que no caso do aluno Adriano cabe somente uma conversa, já no caso do aluno Juan ele ficou
surpreso com o comportamento do aluno para com a professora Clarissa, haja vista que é um rapaz tímido
e sempre se comportou em suas aulas, porém ressaltou que o aluno deve ser advertido pela conduta
desrespeitosa com a professora Clarissa. Após deliberações foi decidido que para o aluno Adriano será
apenas uma conversa e para o aluno Juan será enviado um e-mail o convocando para uma conversa
informal. Posto em votação foi aprovado por unanimidade. 4.2. Representação docente da FACBIO na
congregação (Requerente Prof. Aline Correa). O professor Felipe falou que o prazo da representação
docente da Facbio na congregação do IESB já finalizou e que a professora Aline Correa de Carvalho era a
representante e que a mesma deseja permanecer como representante no período de um ano. Após
deliberação foi aprovado por unanimidade. 4.3. Afastamento para missão científica (Requerente
Prof. Danilo Oliveira). O professor Felipe falou que o professor Danilo Elias de Oliveira solicita
afastamento no período de 18 a 23 de março para participar de um evento na Serra dos Carajás em
Parauapebas. Posto em votação aprovado por unanimidade. 4.5. Saída de campo das disciplinas de
Ecologia de Populações (Profa. Clarissa) e Monitoramento e Controle Ambiental (Prof. Felipe). O
professor Felipe falou da saída de campo das disciplinas de disciplinas de Ecologia de Populações e
Monitoramento e Controle Ambiental que ocorrerá no período de 06 a 09 de junho na Praia do Tucunaré
para a turma 2023, o mesmo leu o plano das disciplinas e atividades que serão desenvolvidas nesses dias.
Posto em votação foi aprovada por unanimidade. 4.6. Estágio Obrigatório (Prop. Zanderluce). O
professor Felipe apresentou o ponto de pauta e passou a palavra a professora Zanderluce que por vez falou
que está tentando encontrar uma forma de melhorar o estágio. Ela teve uma conversa na Casa da Cultura
onde foi colocado por eles a falta de comportamento de alguns alunos da turma 2022 no período de
estágio. Diante disso é preciso repensar a avaliação com os professores responsáveis do estágio em
conjunto com a Casa da Cultura, isso de acordo com a professora melhorará a dedicação dos alunos com a
prática de estágio e o empenho enquanto futuros profissionais. A professora Raquel ressaltou que no
sentido da avaliação quem sempre fez foi a Casa da Cultura, porque acompanha de perto o
desenvolvimento dos alunos, o professor de estágio não tem como avaliar porque não o acompanha
periodicamente os alunos. Após deliberações foi decidido que a avaliação dos discentes na prática de
estágio é de responsabilidade da concedente. Posto em votação foi aprovado por unanimidade. 4.7.
Alteração de dias do Estágio (Prop. Zanderluce). A professora Zanderluce falou que seria adequado
fazer alterações nos dias de estágio de modo que ficassem sequenciais, pois o modo intercalado não
favorece a prática de estágio. O professor Felipe disse que é bom, mas tal prática não se adequa ao estágio
que ocorre no Zoonoses, pois lá eles estabelecem os dias que podem receber ou não estagiários. Ressaltou
que dias sequenciais se adequa melhor ao estágio na Casa da Cultura, porém existe o problema com os
professores externos que terão que se adequar aos dias sequenciais. Após deliberações foi decidido que o
estágio em dias sequenciais será desenvolvido somente na Casa da Cultura. Posto em votação foi aprovado
por unanimidade. 4.8. Evento de 10 anos da Biologia (Prop. Diógenes). O professor Felipe apresentou
o ponto de pauta e passou a palavra ao professor Diógenes que por vez falou sobre o plano que ele
desenvolveu para o Evento de 10 anos em comemoração ao curso de Biologia. O nome do evento será ?
Encontro Intergeracional? que ocorrerá de 02 a 06 de setembro. O professor Diógenes fez um breve
resumo do plano e ressaltou que os participantes serão docentes, discentes e egressos da biologia, haverá
palestra sobre a criação do curso de biologia, palestra de representantes do ICMbio, apresentação dos
resultados conquistados pelo curso ao longo desses 10 anos, dentre outros. O professor colocou também
que irá sugerir ao IESB a criação de um calendário de eventos. Após deliberações o plano do evento de
comemoração aos 10 ano da biologia foi aprovado com posteriores alterações. Posto em votação foi
aprovado por unanimidade. 5. O QUE OCORRER. Não houve o que correr. 6. ENCERRAMENTO. Nada
mais a relatar, o vice diretor da Faculdade de Biologia, professor Felipe Fernando da Silva Siqueira,
agradeceu a participação e a atenção de todos e às onze horas e cinquenta e dois minutos, deu por
encerrada a segunda (2ª) Reunião Ordinária da Faculdade de Biologia - 2024. Eu, Maria Dourivan da Silva
Saraiva, lavrei a presente ata, que vai assinada por mim, e demais membros.
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(Assinado digitalmente em 01/08/2024 10:44 )
CLARISSA MENDES KNOECHELMANN

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR
Matrícula: 1645428

(Assinado digitalmente em 05/08/2024 18:13 )
DIOGENES HENRIQUE DE SIQUEIRA SILVA

ASSESSOR
Matrícula: 2315635

(Assinado digitalmente em 14/08/2024 13:24 )
EDITH CIBELLE DE OLIVEIRA MOREIRA

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR
Matrícula: 2132715

(Assinado digitalmente em 26/07/2024 16:08 )
FELIPE FERNANDO DA SILVA SIQUEIRA

VICE DIRETOR DE FACULDADE
Matrícula: 3041006

(Assinado digitalmente em 13/08/2024 09:35 )
MARIA DOURIVAN DA SILVA SARAIVA
ASSISTENTE EM ADMINISTRAÇÃO

Matrícula: 2245727

(Assinado digitalmente em 05/08/2024 20:10 )
PAULO NOGUEIRA DA COSTA

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR
Matrícula: 3042963

(Assinado digitalmente em 06/08/2024 17:44 )
RAQUEL RIBEIRO DA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR
Matrícula: 2151080

(Assinado digitalmente em 26/07/2024 16:58 )
SIDNEI CERQUEIRA DOS SANTOS

PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR
Matrícula: 1567898
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